

Gesellschaft für humane Luftfahrt Mainz e.V.

Gemeinnütziger Verein gegen Fluglärm

Geschäftsstelle : 55126 Mainz, Domitianstr. 40 ; Tel. : 06131/478247

E-mail: st.ma-geowiss@web.de ; Bankverbind. : 588574012 Mainzer Volksbank

Anmerkungen zur Mainzer Lärm-Bekämpfung

Sehr geehrte Mandats-und Funktionsträger, sehr geehrte Damen und Herren ,

zahlreiche in der letzten Jahren in der Lokal-Presse erschienene Leserzuschriften und Artikel beschreiben mit unterschiedlichem Ansatz, aber in zutreffender Weise die Lärmisere in (und um) Mainz, die natürlich nicht nur eine Fluglärm-Misere ist.

Lärm hat u.E. in unserer Stadt in vielen Stadtbereichen eine starke Verbreitung und eine – nur scheinbar - höhere "Akzeptanz" als anderswo in deutschen Städten. Bei manchen Äußerungen in der (bisherigen) Mainzer Kommunalpolitik gewann man den Eindruck, nur Fluglärm ist lästig bis unzumutbar.

Der etwa durch viel zu hohe und kaum kontrollierte Geschwindigkeitsobergrenzen mit-verursachte Straßenverkehrslärm, der Eisenbahnlärm im Neustadtbereich u. Weisenau., weit verbreiteter Gewerbelärm, der „Freizeit-Lärm“ bei von städtischen Behörden zuweilen nicht konsequent kontrollierten lärmenden „Freizeitgestaltungen“ auf Mainzer "Freizeitanlagen", oder die oft zu beobachtende "Selbstverwirklichung" durch rücksichtsloses, sinnloses, individuelles Lärmen stört - wie wir oft vernehmen – gleichfalls viele Menschen - und dabei oft noch stärker als der reine Fluglärm.

Die natürlich prinzipiell erfreuliche, aber manchmal reine Fokussierung auf Fluglärm bei manchen Kommunalpolitikern wirkt auf viele Bürger etwas inkonsequent.

Beschwerden über Lärm bei der Mainzer Polizei sind praktisch zwecklos. Formal zuständig hierfür ist in Mainz offiziell der hierbei völlig überlastete „Vollzugs- und Ermittlungsdienst“ bei der Stadtverwaltung Mainz. Das Mainzer Umweltamt (erreichbar Mo. - Fr., bis ca. 16⁰⁰) ist hierbei mit der Ausfertigung von Ausnahme-Genehmigungen für (Lärm verursachende) Veranstaltungen beschäftigt.

Resümee: viele Bereiche von Mainz sind u.E. stärker verlärmte als vergleichbare Bereiche in vergleichbaren Städten.

Mit freundlichem Gruß
Friedrich Herzer , GhL